

mit ausgeführt, auch unter **Bald auf** noch bis in spätes Alter mit Erfolg und Würde gedient. Bey diesen in **Marienberg** ausgeführten verbessernden Maschinenbauern, von der schrecklichen Theuerung in den Jahren 1771. und 1772. an, sind die ersten Werkmeister für alle sächsische Bergamtsrevieren eingeübt worden, nachdem sie hierher die Landplagen Theuerung und Hunger, zusammengedrängt, und hier ihre Geschicklichkeiten aufgeregt hatten.

Einzug in das neue Bergamthaus.

Es war nun auch die Wohnung des Bergmeisters im Bergamthause vollends fertig geworden, er konnte endlich einziehen, und er zog ein mit frohen Herzen. Die Räume, welche ihm eingegeben waren, hatte er einfach, aber anständig ordnen, bürgerlich verzieren lassen, und nach Bedürfniß mit den nächsten Geräthschaften versehen.

Um der Grundsätze

11ten:

„wohl zu bemerken, und zu behalten jeden heilbringenden Vorfall in Natur und Kunst, zum Anwenden bey ähnlichen Vorkommen,“

lebendig zu erhalten auch mit Bildern, hatte er eine ziemlich erträgliche Tapete von lauter Bergwerksgegenständen durch einen, da-

M